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会 議 録 要 旨 

 

１ 会 議 名  令和５年度  第３回さぬき市地球温暖化対策実行計画検討委員会 

 

２ 日  時  令和６年３月１９日（火）１３：００～１４：１０ 

 

３ 場  所  さぬき市役所本庁２階 ２０３会議室 

 

４ 出 席 者  （出席委員） 

古川委員 尾﨑委員 髙畑委員 伊藤委員 木村委員 

向井委員 間嶋委員 津田委員 佐藤委員 白井委員 

       （事務局） 

         市民部 山下部長 

市民部生活環境課 山下課長 大生課長補佐 今井主査 

（委託者） 

国際航業株式会社 

 

５ 傍 聴 者  なし 

 

６ 会議次第  １開会あいさつ 

        ２議事 

 (1)さぬき市地球温暖化対策実行計画（案）について 

パブリックコメント結果報告及び修正（案）について 

(2)計画概要版について 

３その他 

４閉会あいさつ 

     

７ 議事の経過及び発言要旨 

     ＜ 開 会 ＞ （ １３：００ ） 

 

事務局 

 

 

 

 

委員長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

本日は、ご多忙にもかかわらず、ご出席いただきありがとうございます。 

ご案内の時間が参りましたので、只今より、令和 5年度第 3回さぬき市地球温暖化

対策実行計画検討委員会を開会いたします。 

開会に当たりまして、古川委員長より御挨拶を申し上げます。 

 

（挨拶） 

 

ありがとうございました。 

 議事に入る前にお知らせいたします。 

本日の会議は、前回と同じく公開することとしております。また、議事録につきま

しても、市のホームページに掲載して公表することとなりますのであらかじめ御了承

ください。 

 なお、本日は、傍聴希望者はおりませんので御報告いたします。 

 それでは、これより会議の進行は、さぬき市地球温暖化対策実行計画検討委員会設

置要綱に基づき、古川委員長にお願いいたします。 

 

分かりました。 

それでは、次第に基づき議事を始めたいと思います。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

委託者 

 

委員長 

 

委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

委託者 

 

委員 

 

なお、本日の会議につきましては、おおむね１時間半程度を予定しております。時

間に限りは御座いますが、忌憚のないご意見をお願いしたいと思います。 

また、本日も前回に引き続き、議事に係る説明を聞くため、「さぬき市地球温暖化対

策実行計画」に関する委託業者である国際航業株式会社の担当者に出席を求めており

ます。 

 では、議事 1 の「さぬき市地球温暖化対策実行計画（案）」について、パブリック

コメント結果報告及び修正（案）を事務局から説明をお願いします。 

 

市民からの意見はなかったため、パブリックコメントに関する修正点はありませ

ん。なお、本検討委員会の委員から修正意見があり、3か所ほど修正いたしました。 

＜資料に基づき説明＞ 

①区域施策編（本編）46頁、取組施策の 3項目目に追記 

②区域施策編（本編）46頁、取組施策の 6項目目に追記 

③区域施策編（本編）55頁、2 計画の進行管理の冒頭に追記 

 

修正箇所の 2点目、アマモが書いてある部分、「～とともに」が重なっています。 

55頁に追記した文章が長いので、「間接的影響も懸念されている」のあたりで句点

を付けてもいいと思います。 

 

38頁にリンクのエラーがあります。 

 

表 5-1が入ります。修正します。 

 

この計画は検討委員会で OK が出たら、策定となるのでしょうか。それともどこか

でまだ諮るのでしょうか。 

 

他で諮ることはありません。後は市長決裁等が必要になります。 

 

 他にご意見はないでしょうか。 

 無いようであれば、議事 2の「計画概要版」について、説明をお願いします。 

 

資料に基づき説明 

 

 ご意見等ありますでしょうか。 

 

字も小さく内容も多いため、市民が読むのは大変だと思います。専門用語も出てく

るため、市民には分かりづらいのではないでしょうか。 

また、本市のキーポイントを強調しないと他の市や町の概要版と似たり寄ったりに

なってしまいます。個人的には、森林が吸収する二酸化炭素について、もう少し着目

してほしい。 

 

デザイン性について、感性の問題だが開いたときに、もう少しオレンジの使い方を

変えた方が良いのではないでしょうか。これは SDGｓの色調をイメージしているので

しょうか。 

 

SDGｓのロゴはそのまま使っていますが、色調は異なります。 

 

デコ活の節約額について、これは何かの参考値があるのか。 
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委託者 

 

委員 

 

 

 

委託者 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

下に環境省より作成と記載しており、いるので、これが出典元になります。 

 

デコ活の表について、項目ごとに背景が白と青の部分に分かれている。意味がある

のだと思いますが、背景と青色を薄くして青と白を交互にした方が読みやすいのでは

ないでしょうか。環境省の資料がこのようになっているのでしょうか。 

 

環境省の資料とは異なります。セクションごとに分けて分かりやすいように工夫し

たつもりです。 

 

印刷する 100部の使い道を教えてください。 

 

基本的には庁舎等に配置し、欲しい人に持って帰ってもらう形になります。 

庁舎や公民館など、たくさんの人が出入りするところを想定しています。 

 

市民に手に取ってもらいやすくというところがこの概要版を作る目的になると思

います。そうすると、字ももう少し大きくし、市民にあまり関係のないところは外し

て、本当にさぬき市としてこうしたいという内容を書いた方がより伝わるのではない

でしょうか。 

 

専門的な人や、環境に興味のある人には、ＱＲコードから本編に飛べるようにする

など、分けた方がいいと思います。 

 

表紙は市の景色をイメージしたものがいいのではないでしょうか。この表紙だと、

他の資料が同じように使われているのかと思います。さぬき市の計画なので、さぬき

市らしさがあればと思います。 

 

検討します。 

 

市議会議員に概要版等は配付するのでしょうか。 

 

一計画で、概要版を議会に提出することはしていません。計画によっては、全部で

はありませんが、策定や改定したなど、議会に周知しています。 

 

使い方というところで言うならば、知っておいてほしい人には配った方がいいので

はないでしょうか。内容にもよりますが、もう少し分かりやすければ小学校や子供た

ちにも知っておいてほしいと思います。 

 

 

計画書（案）について、全体的に見やすくなっていますが、2頁と 3頁だけ、文字

ばかりが並んで重たく感じます。もう少し行間を開けるなど工夫してほしいです。 

 

 承知しました。 

 

市民ベースでこんなことができるというような内容は概要版とは別に作るのでし

ょうか。これはあくまでも概要版という認識で良いでしょうか。 

 

これは概要版であり、今後の取組などについては、主に広報紙になると思いますが、

そういったところでお知らせしていけたらと思っています。 
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委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

色々な会議に出させてもらっていますが、主には地域創生ですが、違う観点で議論

されています。是非、生活環境課が主軸になってそれぞれの部局の連携を図ってもら

えたらと思います。そういった事を生活環境課でまとめれば、より市民には分かりや

すいものになっていくのではないかと思います。 

 

今の時代は防災だったら防災、防犯だと防犯だけで考えがちです。役所が縦割りで

担当が決まっているため担当外のことは分からないのが現状と思いますが、これをオ

ーバーラップした施策をどう推進していくかを是非考えてほしいです。 

 

 承知しました。 

 

私事ですが、大学生たちが、高松市内でフードドライブ活動をやっており、3年で

５トンくらい集めています。是非、さぬき市でもそういう活動をやってみたいと言っ

ているので、市役所のほうでも検討してほしいと思います。そして、もしそうなれば

皆様にも協力いただければと思っています。 

 

他に何かありますでしょうか。 

 気づいた点があれば、後でもかまいませんので事務局のほうへ伝えてほしいと思い

ます。 

無いようであれば事務局から「その他」として何かありますでしょうか。 

 

今後についてでありますが、本日、皆様からいただきました貴重なご意見を参考に、

計画（案）の修正を行った後、市長決裁等を経て計画策定の運びとなります。 

また、令和６年度からは、本計画に盛り込んだ様々な施策を推進することで、２０

５０年までに二酸化炭素の排出実質ゼロを目指してまいりたいと考えておりますの

で、よろしくお願いいたします。 

 

また、委員の皆様におかれましては、ご多忙の中、本検討委員会にご参加いただき

誠にありがとうございました。 

 

それでは以上で、第 3 回さぬき市地球温暖化対策実行計画検討委員会を閉会しま

す。本日はありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 ＜１４：１０ 閉会＞ 

 


